

Die Pflegereform 2017 – Überleitung von Pflegestufen zu Pflegegraden zum 1. Januar 2017 für die Hauptleistungsbereiche

Alle Versicherten, die am 31. Dezember 2016 bereits Leistungen der Pflegeversicherung beziehen, werden am 1. Januar 2017 ohne neue Antragstellung und ohne erneute Begutachtung aus den bisherigen Pflegestufen in die neuen Pflegegrade übergeleitet.

Dabei gilt der Grundsatz: Pflegebedürftige mit ausschließlich körperlichen Einschränkungen erhalten anstelle der bisherigen Pflegestufe den nächsthöheren Pflegegrad. Pflegebedürftige, bei denen eine eingeschränkte Alltagskompetenz (PEA) festgestellt wurde, werden zwei Pflegegrade höher eingestuft.

Pflegestufe 0 mit PEA → Pflegegrad 2			
Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	123 €	316 €	193 €
Pflegesachleistung	231 €	689 €	458 €
Vollstationäre Pflege	231 €	770 €	539 €

Pflegestufe 1 ohne PEA → Pflegegrad 2			
Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	244 €	316 €	72 €
Pflegesachleistung	468 €	689 €	221 €
Vollstationäre Pflege	1.064 €	770 €	- 294 €* ¹

Pflegestufe 1 mit PEA → Pflegegrad 3			
Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	316 €	545 €	229 €
Pflegesachleistung	689 €	1.298 €	609 €
Vollstationäre Pflege	1.064 €	1.262 €	198 €

Pflegestufe 2 ohne PEA → Pflegegrad 3

Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	458 €	545 €	87 €
Pflegesachleistung	1.144 €	1.298 €	154 €
Vollstationäre Pflege	1.330 €	1.262 €	- 68 €*

Pflegestufe 2 mit PEA → Pflegegrad 4

Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	545 €	728 €	183 €
Pflegesachleistung	1.298 €	1.612 €	314 €
Vollstationäre Pflege	1.330 €	1.775 €	445 €

Pflegestufe 3 ohne PEA → Pflegegrad 4

Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	728 €	728 €	0 €
Pflegesachleistung	1.612 €	1.612 €	0 €
Vollstationäre Pflege	1.612 €	1.775 €	163 €

Pflegestufe 3 Härtefall mit u. ohne PEA → Pflegegrad 5

Leistungsbeschreibung	2016	2017	Differenz
Pflegegeld	728 €	901 €	173 €
Pflegesachleistung	1.995 €	1.995 €	0 €
Vollstationäre Pflege	1.995 €	2.005 €	10 €

* Auf Versicherte, die zum 31. Dezember 2016 bereits Leistungen der Pflegestufen 1 oder 2 erhalten haben, haben die geringeren Beträge keine Auswirkung, da sich ihr Eigenanteil an den pflegebedingten Aufwendungen im Rahmen der Bestandsschutzregelung (vgl. § 141 Absatz 1 Satz 3 i. V. m. Absatz 3 SGB XI in der ab 1. Januar 2017 gültigen Fassung) nicht erhöht.